## ≪重点目標≫ 考えをつくり, 聴き合う子どもの育成



# 虹をかけよう『にしむた』

令和6年1月10日 NO.37

筑後市立西牟田小学校 校長 徳永 裕(文責)



1月1日早朝,雨が降るような予報は出ていなかったはずでしたが,車庫を開けるとアスファルトが濡れていました。空は雲で覆われているようでしたが,幸いなことに東の空は雲がありませんでした。西牟田小学校の屋上に着くと,気になる雲が太陽が顔を出す地点付近へと流れていました。

2024年の初日の出は、日の出予定時刻から約10分遅れての雲の上からでした。

何とも言えない清々しい空気の中、そっと手を合わせました。

#### 子ども達が健康でありますように。そして、みんなが幸せでありますように。

昨年もこの言葉と同じように「健康」「幸せ」という言葉を使って祈りました。

夕刻, 能登半島地震が発生しました。元日という1年のうちでいちばん平穏な1日かもしれない日が, 一転しました。複雑な気持ちになりました。改めて, 何事もなく無事に過ごせることに感謝しなければならないと思いました。

さて、昨日の始業式の折、石川県能登半島地震にふれました。能登半島は遠い所で自分達とは関係ないのではなく、<u>自分事として考え、想像することが大切</u>なことだと考えます。それで、「自分達に何かできることはないだろうか?」と問いかけていました。

すると早速,6年生が動きました。その日の給食準備の時間に6年生男子3名が校長室に来て言いました。

#### 「ユニセフ募金の時と同じように、募金活動をしたいと思います。」

私は、「あなた達が来るだろうと、待っていました。」と感謝し、「集まったお金はどこに持って行くのかは、自分達で調べること」と伝えました。3学期も動く6年生です。 【裏面へ続きます】

#### ≪ほっけんぎょう≫



西牟田の「ほっけんぎょう」は**地域力の象徴** と言っていいと思います。

12月24日の竹切,1月6日当日の竹組みには, 青少年健全育成西牟田小学校区民会議の皆様を はじめ多くの地域方々・PTA・市役所地域応 援隊の方の協力がありました。

#### ≪「米プロジェクト」~しめ縄づくり~≫





流行政区の彌吉治一郎さんをはじめ「流しめ 縄愛好会」,地域学校協働活動の皆様のご指導 により,5年生が立派なしめ縄を作ることがで きました。ありがとうございました。

これも「米プロジェクト」の一つです。

#### ≪2年生活科「町のすてき報告会」≫





2学期に2年生は生活科の学習で「町のすてき」を探し、引率してくださった方を招待して報告会を開きました。

津城衣料店・北島商店・陣太鼓・公民館で見付けたすてきを<u>クイズ・劇・ペープサートで表</u>現した報告は見事なものでした。

そのやりとりから、**町のすてきは、まさに「人」**だなと思いました。

#### ≪「米プロジェクト」〜米販売〜≫





実に様々な課題が出てきました。

格は?」

「では、いつ?」「価

これに対して、<u>教師が指示するのではなく、</u> 子ども達に考えさせることにしました。子ども 達に**任せること**を大切にしました。

それで、5年生担任の荒木先生と古賀先生がしたことは、必要となってくる役割を子ども達に洗い出させ、プロジェクトチームを作ったことです。それぞれのチームで連携しながら仕事を進めました。これは、大人の世界で行う仕事に繋がるものです。現実的な学びだと言えます。今後、「感謝の会」を開きます。既に発送している案内状も子ども達の手作りです。

# 今後の主な行事予定

## 急な変更が生じる場合があります。

### 【1月の主な行事予定】

- 11日(木)発育測定(3の2,4の1,5の1)
- 12日(金)発育測定(5の2,6の1) 北中ブロック挨拶運動
- 15日(月)縦割り清掃話合い
- 17日(水)読書ボランティア,クラブ活動
- 18日(木)5年米づくり感謝の会
- 24日(水)読書ボランティア

給食感謝集会,クラブ見学(3年)

- 25日(木)市内研修会の為, 4時間授業
- 26日(金) 筑後市イングリッシュ・エンジョ イチャレンジ(6年)
- 30日(火)縄跳び記録会
- 31日(水)全校朝会,委員会活動